
 

VERBALE n°8 DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Il giorno 30 luglio 2020 alle ore 18.00, in videoconferenza con Meet, si riunisce il Consiglio d’istituto. Presiede 
la riunione la Presidente del consiglio Dott.ssa Renata Codeluppi. Sono presenti:  

La Dirigente Scolastica:  
Prof.ssa ANNITA VERTICILO  

I rappresentanti dei genitori:  
MUZZINI GIOVANNI E RANGONI CLAUDIA per la scuola San Francesco.  
LEONI ELISABETTA per la scuola Rodari - Cantona.  
CODELUPPI RENATA E LUSVARDI ELISA per la scuola Marconi.  

I rappresentanti degli insegnanti:  
LOSI MARIANGELA, MASSARI BARBARA per la scuola S. Francesco. 
COSTA RAFFAELLA E TIRELLI CLAUDIA GIULIA per la scuola Rodari-Cantona. 
AGOSTI ROBERTA, BUCCI MARIA CAROLINA, DEL COCO FEDERICA per la scuola Marconi.  

Assenti:  
CAVAZZONI GIULIA, GAVIOLI ENRICO, ESPOSITO PRINCIPIA, FEDERICA BERNOLDI, CALDARELLA ANNA  

1. APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA PRECEDENTE 11/03/2020:  

Data l’urgenza con cui è stato convocato il Consiglio d’istituto, si propone di elaborare l’inoltro del 
verbale del 24 giugno u.s. in un secondo momento, di condividerne il testo tramite email per 
successiva valutazione/approvazione tramite un form preparato dalla D.S. 

La votazione del verbale viene quindi rimandata.  

2. ORGANIZZAZIONE ORARIA SCUOLA SECONDARIA “MARCONI” A.S. 2020/21: MODELLI E 
IPOTESI.  

La Dirigente comunica al Consiglio di aver conferito con le altre Dirigenti delle scuole del territorio 
in merito agli orari e alle modalità da seguire alla riapertura della scuola per poter garantire le 
indispensabili norme di sicurezza antiCovid.  
Il Convitto in particolare ha sollevato la necessità di ampliare l’orario delle lezioni dalle 8,00 alle 
13,30 dal lunedì al venerdì e il sabato fare lezioni in DAD oppure in frequenza a sabati alterni: è stato 
quindi chiesto alle Dirigenti dell’Correggio1 e Correggio2 se è realizzabile adottare a livello 
territoriale almeno per le Scuola Secondarie di primo grado lo stesso orario per poter garantire i 
trasporti a livello comunale sul nuovo orario d’uscita.  

REIC85300E - REGISTRO PROTOCOLLO - 0004696 - 07/08/2020 - C.17. - I



Prima di dare la parola agli altri membri del Consiglio, la Dirigente illustra alcune considerazioni 
relative alla fattibilità o meno di tale richiesta: 

- Per poter andare incontro alla richiesta del Convitto è necessario adottare un’unità oraria 
da 50’ anziché da 60’ in modo tale da poter fare 6 periodi al giorno anziché 5. Questa 
variazione, richiederebbe poi recupero dei 10’ rimanenti sulle singole discipline per 
raggiungere il monteore settimanale di 30 ore: sarebbero poi questi minuti residui che 
dovrebbero essere recuperati il sabato in DAD oppure in presenza a settimane alterne. Tale 
modifica richiederebbe a livello gestionale una revisione radicale a livello d’orario da pensare 
su una scuola che gestisce tre seconde lingue comunitarie ed un indirizzo musicale. 

- Tra le varie nuove norme da adottare antiCovid ci sarà la necessità di sanificare la postazione 
della cattedra ad ogni cambio ora: questo inciderà in termini di tempo per altri 5/10’, 
portando gli effettivi minuti di insegnamento a 40’ se l’unità oraria dovesse essere di 50’. 

- L’alternativa a tale variazione dell’unità oraria potrebbe essere mantenere le ore da 60’ 
pensando ad una alternanza di settimane lunghe (dal lunedì al sabato dalle 8 alle 13) e di 
settimane corte (dal lunedì al venerdì dalle 8 alle 14) 

- Laddove non sussista una reale causa di forza maggiore, la possibilità di frequentare il sabato 
a distanza non viene considerata una buona proposta per i ragazzi, i quali hanno più volte 
manifestato la necessità di ritornare a scuola e di vivere la scuola in presenza. 

- Con le famiglie iscritte presso la Marconi è stato di fatto stipulato un contratto non solo 
formativo ma che regola, tra altri aspetti, anche gli orari di frequenza e permanenza 
all’interno della scuola: tale contratto prevede che gli alunni frequentino gli ambienti 
scolastici dalle 8,00 alle 13,00 dal lunedì al sabato. Modificare in itinere tale contratto è di 
dubbia correttezza e fattibilità. 

La Dirigente lascia poi la parola agli altri membri del Consiglio di Istituto i quali puntualizzano le 
seguenti considerazioni: 

- Variare l’orario a settimane alterne scombina ritmi familiari consolidati e può mettere in 
seria difficoltà quei genitori che hanno una fascia oraria per la pausa pranzo molto ristretta 
e con orari non flessibili 

- Le famiglie e i ragazzi in particolare hanno bisogno di ritornare a ritmi a loro già noti e 
consolidati, stravolgerli probabilmente non sarebbe particolarmente positivo. 

- Le famiglie che hanno bambini alla primaria che escono alle 13 e alla secondaria che escono 
alle 13:30 o alle 14 possono trovarsi in difficoltà logistica 

- Storicamente Andreoli e Marconi uscivano ad orari diversi e ciò non ha mai creato problemi 
a livello di trasporto, ma anzi potrebbe essere un vantaggio per evitare assembramenti. Tale 
soluzione era addirittura ricercata fuori dal comune per poter risolvere intasamenti sui mezzi 
pubblici  

- La proposta sottoposta al Consiglio d’istituto non nasce da una esigenza reale e concreta 
della Marconi: la sede della scuola risulta in grado di affrontare in modo adeguato 
all’emergenza Covid così com’è organizzata.  
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- Modificare l’unità oraria e, di conseguenza l’intera organizzazione oraria in modo radicale è 
un lavoro che richiederebbe una commissione che durante il periodo estivo, ovviamente, è 
impossibile insediare, inoltre dovrebbe essere realizzato in un tempo estremamente ridotto 
che peraltro coincide con il mese di agosto  

- Quella in discussione, è una variazione organizzativa epocale per la Marconi che oggi 
dovrebbe essere discussa e realizzata in tempi brevissimi che non consentono di fare tutte 
le opportune considerazioni e valutazioni del caso. Tale diversificazione, potrebbe essere 
proposta, discussa e pianificata in tempi più distesi in vista dell’anno scolastico 2021/22. 

A fronte di tali considerazioni, all’unanimità si decide per la non fattibilità di tale variazione oraria e 
per mantenere l’assetto orario ed organizzativo tradizionale della scuola Marconi. 

3. MODALITÀ ORGANIZZATIVE PER LA RIPARTENZA SCUOLA PRIMARIA. 

- Scuola San Francesco 
Gli spazi sono ampi e non sussiste problema in termini di adeguamento alle norme di 
sicurezza antiCovid: verranno utilizzate le aule e gli spazi antistanti ad esse per poter 
effettuare l’intervallo. La mensa verrà effettuata nel locale adibito come di consueto. 

- Scuola Cantona 
Utilizzerà sia le aule sia gli spazi dedicati all’interclasse, l’intervallo verrà svolto secondo le 
modalità indicate in seguito; per la mensa, le aule del piano terra utilizzeranno il locale 
normalmente adibito, le aule del primo piano invece pranzeranno nei propri spazi utilizzando 
i box-lunch.  

 
4. VARIE ED EVENTUALI. 

 
- Gestione intervallo per le scuole Cantona e Marconi 

date le strutture, il numero dei ragazzi e l’esigenza di non creare assembramenti, si sta 
valutando la necessità di fare l’intervallo in classe con gli alunni seduti ai propri posti. 
Seguiranno poi disposizioni più precise e dettagliate in merito. 
 

- Approvvigionamento banchi 
ad oggi la scuola, tramite ISECS ha richiesto 120 banchi di tipo tradizionale. 
 

- Gestione degli spazi della scuola Marconi 
oltre alle aule già in uso, verranno utilizzate gli spazi adibiti a laboratori di arte e tecnologia, 
si è invece riusciti a conservare i laboratori di musica (indispensabili perché la scuola hal’ 
indirizzo musicale) e informatica (innanzitutto perché difficili da smantellare e poi per poter 
continuare a lavorare con i ragazzi anche secondo le metodologie di lavoro  adottate durante 
l’emergenza Covid) 
 
 

Avendo terminato la trattazione dei punti all’ordine del giorno, la videoconferenza termina alle ore 
18.30.  
 
 
La segretaria verbalizzante      Il presidente di consiglio 
Prof.ssa Federica Del Coco      Dott.ssa Renata Codeluppi 
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